

Martes 27 de febrero de 2024

## #MedioAmbiente

# Millonario incremento de activos

POR JESÚS PADILLA

jesus.padilla@reporteindigo.com

**L**a asociación sin fines de lucro, Reforestación Extrema A.C., encabezada Cosijoopii Montero Sánchez creció sus activos en tan solo seis meses, bajo el cobijo del Programa de Arborización Masiva, con el cual se recolectan compensaciones ambientales que los desarrolladores regiomontanos deben aportar.

Documentos oficiales de la Secretaría de Medio Ambiente, a cargo de Alfonso Martínez Muñoz, revelan que esta asociación, en la que el empresario desarrollador José Ricardo Padilla Silva también figura como socio, pasó de tener un capital de 50 mil pesos a uno de 41 millones 387 mil 17 pesos en activos y pasivos laborales.

Estos millones de pesos son la suma de los gastos realizados por esta asociación de abril a septiembre del 2023, tan solo para adquirir maquinaria y vehículos.

En el desglose del gasto, en el primer trimestre, esta organización reportó haber gastado 17 millones 569 mil 640 pesos del fondo de compensaciones ambientales para adquirir maquinaria, mientras que para comprar vehículos destinaron 5 millones 287 mil 940 pesos.

Cosijoopii Montero Sánchez reportó un gasto en el segundo trimestre por 16 millones 12 mil 440 pesos para adquirir más ma-

**Tras erigirse como el brazo operativo de la Secretaría de Medio Ambiente, la organización Reforestación Extrema ha gastado millones de pesos después de reportar un capital de 50 mil pesos tras su creación**

quinaria y el gasto de más de 2 millones 517 mil 27 pesos mil en vehículos.

Además, la organización erogó 526 mil 257 pesos en el equipamiento en los vehículos y maquinaria durante este segundo trimestre,

Reforestación Extrema A.C., funciona bajo el disfraz de una asociación sin fines de lucro participando en un programa para mitigar el déficit de áreas verdes en la Zona Metropolitana de Monterrey, no obstante, la realidad es que opera como una empresa que, además, ha tenido un crecimiento considerable.

Reporte *Índigo* adelantó que esta asociación, cuyo capital social está constituido por aportaciones de los miembros, tiene como socios, además de a Montero Sánchez y a Padilla Silva, a Carlos Alberto Jiménez Ramírez y a Karla Yesica Ochoa Martínez.

Esta asociación tiene objetivos sociales diversos, lo que la con-

vierte en un fondo privado o en una persona moral.

Y es que esta asociación expide comprobantes digitales fiscales (CFDI) por compensaciones ambientales exigidas por la Secretaría de Medio Ambiente a desarrolladores para otorgar permisos de urbanización y construcción.

Es decir, esta asociación es el brazo operador de la Secretaría de Medio Ambiente, pues recaba los recursos.

### Nómina millonaria

La asociación sin fines de lucro, Reforestación Extrema A.C. de Cosijoopii Montero Sánchez en tan solo seis meses reportó un gasto de nómina que exhibe que opera como una empresa privada.

Se trata de un pasivo laboral por un millón 695 mil 587 pesos, gastado en los meses de abril a septiembre del 2023, revelan documentos entregados por la





**En tan solo seis meses, Reforestación Extrema pasó de tener un capital de 50 mil pesos a uno de 41 millones 387 mil 17 pesos en activos y pasivos laborales, que son la suma de los gastos realizados de abril a septiembre del 2023 para adquirir maquinaria y vehículos.**

Secretaría de Medio Ambiente.

El gasto de nómina podría aumentar, pues aún faltan por contabilizar los recursos destinados a este rubro durante el último trimestre del año, más el gasto de aguinaldo, si es que se entregó a los trabajadores.

Reporte *Índigo* solicitó a la Secretaría de Finanzas y Tesorería del Gobierno estatal, a cargo de Carlos Garza, información acerca de si Reforestación Extrema A.C. pagaba el Impuesto Sobre Nómina (ISN), pero se negó a otorgar la información.

#### **Una bodega sin fondo**

Durante tres meses, Reforestación Extrema no ha terminado de equipar una bodega, pues mes con mes reporta un gasto excesivo para equipar este espacio del que, además, paga renta.

Documentos revelan que en

esta bodega, de la que no ofrecen la dirección, supuestamente es el lugar donde se resguardan los vehículos y maquinaria en los que se han gastado millones de pesos.

La asociación reportó un gasto por un millón 14 mil 862 pesos por el concepto de equipamiento de la bodega, pero en la imagen que ofrece la Secretaría no se aprecia cuál sería la herramienta necesaria para solo guardar los activos.

En la foto solo se ve un mural llamado "Centro Fernando Maiz" con una imagen del que pareciera ser el fallecido empresario de la construcción Fernando Maiz, así como vehículos de lujo que supuestamente se utilizan para la arborización masiva.

Reforestación Extrema también reporta gasto por seguro de los vehículos y maquinaria que, tiene un gasto de miles de pesos.